

Fabiola Vega Molina
 La Estrella

A las 15:16 horas de ayer se produjo el corte de luz que afectó desde las regiones de Arica y Parinacota hasta Los Lagos. La situación provocó mucha confusión en la población, quienes al saber que el corte fue a nivel nacional, comenzaron a realizar las primeras especulaciones sobre el hecho.

Ya al tener información que se trató de una falla en el sistema de transmisión de 500 kV en el Norte Chico, muchos trabajadores comenzaron a marcharse a sus hogares por lo que por unos minutos provocó atochamiento vehicular en las principales avenidas de Antofagasta ya que no estaban funcionando la mayoría de los semáforos.

Por otra parte, en Antofagasta el municipio activó el Cogrid Comunal para tratar la emergencia y las problemáticas que pudiera acarrear el corte de energía.

El alcalde Sacha Razmilic indicó que estuvieron en contacto con el Cogrid a nivel nacional por vía remota y que les informaron que la recuperación de la luz primero se iba a dar en la zona centro, zona sur y después en la zona norte del país.

"Vamos a estar en la cola, independiente de las opiniones que podamos tener, así va a ser la situación y nos llegará la luz al final", señaló el alcalde Sacha Razmilic.

Otra de las preocupaciones que generó el corte de luz fue el funcionamiento de la entrega del agua.

"Antofagasta funciona con una planta desaladora que funciona con luz, pero el sistema, la red tiene varias horas de reserva dentro de la cañería y con algunos estanques. No sabemos todavía a que hora va a volver la luz y es posible que tengamos en algunos sectores cortes de agua, aunque todavía no es definitivo", expresó.

Razmilic también señaló que Senapred junto a Aguas Antofagasta estu-



MUNICIPIO CONVOCÓ A UN COGRID COMUNAL PARA VER LA SITUACIÓN DE LA CIUDAD.



CARABINEROS TUVO QUE DIRIGIR EL TRÁNSITO EN CALAMA.

Apagón dejó sin luz a casi todo el mundo y declararon toque de queda

Autoridades realizaron un Cogrid para ver la situación de los principales servicios de la ciudad. La luz en Antofagasta comenzó a llegar en algunos sectores pasadas las 19:30 horas.



MACARENA VARELA SANTANDER

LAS BENCINERAS SE LLENARON POR EL CORTE DE LUZ.



MACARENA VARELA SANTANDER

LA GENTE TAMBIÉN COMENZÓ A IR A LOS SUPERMERCADOS.



CARABINEROS

LOS SEMÁFOROS SIN LUZ.

ron trabajando en un plan para hacer un despliegue de estanques o camiones aljibes en caso de algún corte del suministro de agua.

Referente a la Atención Primaria de Salud, los Cefam cumplieron sus funciones de forma normal durante el corte de luz. La directora del área de Salud de CMDS, Rossana Díaz, señaló que tanto los SAPU y SAR no tuvieron mayores complicaciones y que acti-

varon sus protocolos de emergencia por si el corte se extendía hasta la madrugada.

Además, indicó que cuando ocurran cortes de energía, como el ocurrido ayer o en otros momentos, los pacientes electrodependientes inscritos en los Cefam, solo en caso de emergencias, deben acudir a los SAPU's más cercanos.

En relación al Hospital Regional de Antofagasta, su director, el doctor Antonio Zapata, explicó que el recinto cuenta con autonomía en su suministro de

combustible con respaldo electrógeno, lo que garantiza su funcionamiento en los próximos días.

En tanto, las áreas de urgencias de adultos, pediatría, neonatología y maternidad estuvieron operativas, con equipos médicos y de apoyo. Eso sí, se realizó la suspensión temporal de visitas.

En el Hospital de Calama Dr. Carlos Cisternas también informaron que operó con total normalidad en las primeras horas del corte de energía aunque hubo algunas demoras

en atención de recetas, ordenes médicas y toma de horas ya que se realizó de forma manual.

CORTE DE AGUA Y TOQUE DE QUEDA

Hasta el cierre de esta edición, la luz ya había llegado en algunos sectores de Antofagasta pero igualmente se decretó Estado de Catástrofe que durará 3 días y el toque de queda desde las 22:00 hasta las 6:00 horas de hoy.

Eso sí, el Delegado Presidencial Regional(s), Miguel Ballesteros, señaló que pro-

ducto del corte se iban a producir cortes de agua y se proyectaba que afectaría a 37 mil clientes, que correspondería a un 29% de la población de la comuna de Antofagasta. "El resto de las comunas se mantiene con suministro de agua de manera estable", dijo.

También, el Ministerio de Educación informó de la suspensión de clases para todos los establecimientos educacionales que iniciarán su año escolar para resguardar la seguridad y bienestar de los estudiantes. ☺